

Message 2024-07-21
La Prière – Partie 4 – Intercédez pour vos pires contemporains

Bonjour à tous.

Nous poursuivons notre petite série thématique sur des exemples bibliques de prière. Nous en sommes au 4^{ème}. Nous avons déjà considéré (i) l'exemple d'une prière de l'apôtre Paul pour les chrétiens de la ville d'Éphèse, prière magnifique où il demande à ce que tous soient capables de pleinement comprendre jusqu'à l'infini de l'amour de Dieu. Puis, (ii) l'exemple de la prière-réflexe de Néhémie où dans une situation de stress, prière-express couplée avec son engagement régulier dans la prière. (iii) L'exemple, ou plutôt les exemples de prières d'un pharisien et d'un collecteur de taxes évoqués par Jésus dans une parabole.

Ce matin, je propose d'aborder une prière très connue de l'Ancien Testament, souvent appréciée comme exemple d'intimité avec Dieu, fréquemment citée en exemple d'intercession, vous devinez peut-être de laquelle je parle ?... La prière d'Abraham pour Sodome et Gomorrhe.

DIA01 Genèse 18.1 L'Éternel apparut à Abraham près des chênes de Mamré. Abraham était assis à l'entrée de sa tente. C'était l'heure de la forte chaleur.

2 Il regarda et aperçut soudain trois hommes qui se tenaient à quelque distance de lui. Dès qu'il les vit, il courut à leur rencontre depuis l'entrée de sa tente et se prosterna jusqu'à terre.

3 – Mes seigneurs, leur dit-il, faites-moi la faveur de ne pas passer près de chez votre serviteur sans vous arrêter !

4 Permettez-moi d'aller chercher un peu d'eau pour que vous vous laviez les pieds, puis vous vous reposerez là sous cet arbre.

5 Je vous apporterai un morceau de pain et vous reprendrez des forces avant de poursuivre votre chemin puisque vous êtes passés si près de chez votre serviteur.

Ils répondirent : – Très bien, fais comme tu as dit !

Faute de temps, je passe les quelques heures de préparation d'un repas. Je passe le rappel de la promesse aux vieux Abraham et Sarah d'avoir un fils d'ici une année... mais relisez et méditez toute l'histoire...

DIA02 16 Puis ces hommes se remirent en route en prenant la direction de Sodome. Abraham les accompagna pour prendre congé d'eux.

17 L'Éternel se dit alors : – Cacherai-je à Abraham ce que je vais faire ?

18 Il deviendra l'ancêtre d'une grande et puissante nation et une source de bénédictions pour tous les peuples de la terre.

19 Car je l'ai choisi pour qu'il prescrive à ses descendants et à tous les siens après lui de faire la volonté de l'Éternel, en faisant ce qui est juste et droit ; ainsi j'accomplirai les promesses que je lui ai faites.

20 Alors l'Éternel dit à Abraham : – De graves accusations contre Sodome et Gomorrhe sont montées jusqu'à moi : leur perversité est énorme.

21 Je veux y descendre pour voir si leur conduite est vraiment conforme à ce que j'entends dire. Et si ce n'est pas le cas, je le saurai.

DIA03 22 Là-dessus, ces hommes partirent en direction de Sodome, tandis qu'Abraham continuait à se tenir en présence de l'Éternel.

23 Il s'approcha et dit : – Vas-tu vraiment faire périr le juste avec le coupable ?

24 Peut-être y a-t-il cinquante justes dans la ville ; vas-tu aussi les faire périr ? Ne pardonneras-tu pas à la ville à cause de ces cinquante justes qui sont au milieu d'elle ?

25 Tu ne peux pas faire cela ! Tu ne peux pas traiter de la même manière le juste et le coupable et faire mourir le juste avec le méchant ! Toi qui juges la terre entière, n'agiras-tu pas selon le droit ?

26 L'Éternel lui répondit : – Si je trouve à Sodome cinquante justes, je pardonnerai à toute la ville à cause d'eux.

27 Abraham reprit : – Je ne suis que poussière et cendre, et pourtant j'ai osé parler à mon Seigneur.

28 Peut-être que des cinquante justes, il en manquera cinq. A cause de ces cinq hommes en moins, vas-tu détruire toute la **DIA04** ville ? Dieu répondit : – Non, je ne la détruirai pas si j'y trouve quarante-cinq justes.

29 Abraham reprit à nouveau la parole et dit : – Peut-être ne s'y trouvera-t-il que quarante justes ? Et Dieu dit : – A cause de ces quarante, je ne la détruirai pas.

30 Abraham poursuivit : – Que mon Seigneur ne se fâche pas si j'insiste. Peut-être n'y aura-t-il que trente justes ? Et Dieu dit : – Si j'en trouve trente, je ne détruirai pas la ville.

31 Abraham reprit : – Voilà que j'ai osé parler à mon Seigneur. Mais peut-être s'en trouvera-t-il seulement vingt. Et Dieu répondit : – A cause de ces vingt, je ne détruirai pas la ville.

32 Abraham dit : – Que mon Seigneur ne se mette pas en colère, et je parlerai une dernière fois. Peut-être ne s'y trouvera-t-il que dix justes.

Et Dieu dit : – A cause de ces dix, je ne détruirai pas Sodome.

33 Quand il eut fini de s'entretenir avec Abraham, l'Éternel s'en alla et Abraham retourna chez lui.

DIA05 19.1 Le soir, les deux anges arrivèrent à Sodome. Loth était assis à la porte de la ville. En les voyant, il se leva pour aller à leur rencontre et se prosterna face contre terre.

(...)

24 Alors l'Éternel fit tomber sur Sodome et sur Gomorrhe une pluie de soufre enflammé par un feu qui venait du ciel, de l'Éternel.

25 Il fit venir une catastrophe sur ces villes ainsi que sur toute la région. Toute la population de ces villes périt ainsi que la végétation.

26 La femme de Loth regarda derrière elle et fut changée en une statue de sel.

Prière extraordinaire, à l'occasion d'une rencontre extraordinaire, précédant un événement terrible mais également extraordinaire. Tellement de choses à dire sur un tel passage... Nous allons malheureusement devoir nous limiter...

1. Contexte : archéologie et science

DIA06 Tout d'abord quelques mots de contexte. Sodome et Gomorrhe : nous avons certainement déjà entendu parler de ces villes, de cette histoire hors du commun. Même les non chrétiens en ont souvent une vague connaissance, peut-être moins maintenant qu'avant car c'est un vieux film qui l'avait vulgarisé et je doute qu'il passe encore fréquemment sur les réseaux sociaux... Sodome et Gomorrhe : pour beaucoup, l'histoire relève totalement du mythe tant ce récit biblique leur semble par trop incroyable, impossible... Jusqu'à récemment, il n'y avait pas de trace archéologique de ces villes. Des fouilles ont cependant mis à jour, ces dernières 25 années, les vestiges d'une ville au Nord-Est de la Mer Morte, sur une hauteur de la plaine fertile du Jourdain, que certains chercheurs associent à Sodome parce qu'ils y ont trouvé quelque chose d'inhabituel. Un article de presse spécialisée d'il y a 5-6 ans, dont vous aurez les références dans mes notes que je vous enverrai par email comme d'habitude, dit, je cite : « *Dans la strate correspondant à l'âge du bronze. Du charbon de bois, des cendres et des éclats de poteries ou encore des matériaux de construction présentant des surfaces extérieures fondues. Sur environ 1,5 mètre d'épaisseur. "Nous avons des preuves que les températures ont pu dépasser les 2.000 °C." De quoi indiquer qu'un événement tout à fait anormal a dû se produire là il y a 3.650 ans* »¹² environ.

Evidemment, en tant que scientifiques, ils cherchent des explications scientifiques, et leur hypothèse actuelle est celle d'une météorite qui serait tombée sur la région, comme ça a été le cas il y a un peu plus de 100 ans en Sibérie. Ils avancent que de nombreux éléments découverts sur place confirment une telle thèse comme la présence de quartz choqués tels qu'il ne s'en forme que sous de très hautes pressions, également la présence de minuscules sortes de diamants formés à partir de bois et de plantes lorsque température et pression augmentent brutalement, ou encore la teneur anormalement élevée en sel de certains échantillons (il y a un facteur x6 par rapport à la teneur usuelle dans la région). Certains disent que c'est peut-être cette forte salinité des sols, empêchant quoi que ce soit de pousser, qui a fait que les preuves de réinstallation humaines n'apparaissent pas avant environ 600 ans plus tard. Les vestiges de deux autres villes dans le voisinage montrent aussi qu'elles ont subi une destruction violente à la même période... Enfin, dans la région, on trouve aussi du soufre à l'état solide dans la roche...

Je ne m'étends pas davantage sur ce contexte archéologique et géologique, mais je trouve cela très intéressant si on réfléchit aux éléments principaux de ce récit biblique. La science parle de chaleur extrême, de soufre, de sel. Evidemment la corrélation est loin d'être prouvée, et peut-être ne le sera-t-elle jamais, mais partial que je suis en tant que croyant, je trouve la vraisemblance du texte renforcée, et je suis donc moi-même renforcé dans mes convictions quand la Bible dit : « **L'Éternel fit tomber sur Sodome et sur Gomorrhe une pluie de soufre enflammé par un feu qui venait du ciel, de l'Éternel. Il fit venir une catastrophe sur ces villes ainsi que sur toute la région. Toute la population de ces villes périt ainsi que la végétation.** » (Ge 19.24-25)... Evidemment, comme pour tout autre chose, la foi intervient car la question : « Dieu existe-t-il ou non ? » est en filigrane de toutes choses. En tout cas, moi, et j'espère que vous aussi, par la foi et non pas juste par crédulité ou encore moins ignorance, je sais que je peux croire Dieu et donc croire l'épisode vrai même si beaucoup d'éléments nous restent inconnus... Dieu est-il intervenu via une météorite ? Je sais qu'il le peut. Il peut aussi le faire sans météorite, mais le miracle sera alors plus difficile à accepter par beaucoup... mais ce serait un autre sujet...

¹ <https://www.futura-sciences.com/sciences/actualites/archeologie-region-antique-sodome-t-elle-vraiment-ete-devastee-meteorite-il-y-3600-ans-73925/>

² <https://www.nationalgeographic.fr/histoire/2020/04/sodome-et-gomorrhe-du-mythe-la-realite>

2. Abraham privilégié ? Nous aussi !

a) L'Éternel rencontre Abraham !

DIA07 (v.1) « L'Éternel apparut à Abraham près des chênes de Mamré. » Je ne peux pas m'empêcher une autre petite remarque. J'ai lu la version Bible du Semeur 2015 qui lit « **chênes de Mamré** » mais peut-être avez-vous la Nouvelle Bible Segond qui traduit plutôt « **térébinthes** » que « **chênes** ». Certains considèrent même que le mot peut avoir le sens générique d'arbre, de grand arbre. Et d'autres traductions disent encore « **dans les plaines de Mamré** » car, vous le savez sans doute, en hébreu seules les consonnes, et quelques voyelles longues, sont écrites, et les quatre lettres du mot de notre verset deviennent de fait des mots différents selon la vocalisation que l'on choisit d'utiliser... Je ne dis évidemment pas cela pour embrouiller ou laisser perplexe, et j'ai volontairement choisi un mot qui de toute façon ne porte pas à polémique quelle que soit le choix de traduction ou d'interprétation que l'on en fait, mais je le souligne pour que nous évitions des fois de nous arc-bouter sur un mot français en particulier, c'est des fois plus complexe. Cela doit aussi nous faire, non pas relativiser le texte, mais prendre conscience de notre petitesse face à la Parole, ce qui nous oblige à l'humilité dans la recherche de sa compréhension et la bienveillance envers quiconque aurait une compréhension différente mais tout autant respectueuse du texte, de son inspiration divine et de son inerrance...

Quel privilégié cet Abraham quand même ! Dieu Lui apparaît. Des anges le visitent. En l'occurrence, il semble qu'il faille apparemment comprendre l'apparition de Dieu mentionnée dans ce **ch.18** comme étant la visite de Dieu personnifié en l'un de ces 3 personnages, les 2 autres étant des êtres angéliques, des messagers de Dieu, eux aussi personnifiés. C'est en tout cas ma compréhension personnelle et franchement, je trouve cela encore plus extraordinaire que l'histoire de Sodome et Gomorre elle-même... En tout cas, le texte dit clairement que c'est l'Éternel qui parle à Abraham quand l'un des personnages lui parle, et réciproquement quand Abraham Lui parle. Et de 3 personnages venant chez Abraham, on voit que 2 seulement vont ensuite à Sodome chez Loth, le neveu d'Abraham alors que l'Éternel prolonge son temps avec Abraham... Oui, c'est pour le moins extraordinaire !...

Abraham en était-il pleinement et effectivement conscient alors ? La question peut peut-être se poser car un verset de la lettre aux Hébreux, communément compris comme faisant tacitement référence à cet épisode dit : (**Hébreux 13.2**) « **N'oubliez pas l'hospitalité ; car, en l'exerçant, quelques-uns ont logé des anges, sans le savoir** ». Moïse, rédigeant l'histoire quelques siècles plus tard, le savait en tout cas... Moi, je me dis que c'est peut-être la compréhension commune de ce verset d'Hébreux qui n'est pas exacte car les paroles d'Abraham dans son échange avec Dieu semblent montrer une conscience assez forte de qui il avait en face de lui, notamment quand il dit à son interlocuteur, donc de Dieu : « **Toi qui juges la terre entière** » (v.25).

Abraham parle ainsi à l'Éternel incarné face à lui, l'Éternel sous une apparence humaine en tout cas... Difficile à croire ? Hum, interpellant en tout cas... Comment Dieu, l'Éternel, pourrait-il être dans une simple personne d'apparence humaine ? On crierait facilement à l'imposture, à l'invention d'un écrivain illuminé... Mais réponse facile du croyant : « **Rien n'est impossible à Dieu !** » (**Luc 1.37**) Affirmation sans doute insatisfaisante pour l'incroyant, mais pourtant, Dieu fait homme, ça se verra encore de façon bien visible, concrète et historique à un autre moment de l'Histoire (avec un grand H)... Je trouve en tout cas cela interpellant pour un écrit premièrement juif et non pas chrétien...

Mais venons-en à la prière. On se dit d'ailleurs peut-être que cet échange n'est pas vraiment une prière mais plutôt un dialogue entre deux personnes. C'est vrai que le mot « prière » se définit dans le dictionnaire comme étant, je cite, un « *mouvement de l'âme tendant à une communication spirituelle avec Dieu* ». Ici, il y a assurément une dimension plus « concrète » de la communication, mais cet échange est bel et bien une prière puisque par définition aussi, « prière », c'est également « *l'action de prier qqn ; lui faire une demande instante* ». On est précisément dans ce cas-là... Et la prière est de toute façon bel et bien un dialogue entre Dieu qui est une personne et la personne qui prie. Dieu et nous, nous et Dieu.

b) L'initiative / le caractère de Dieu : révélation !

DIA08 L'un des points majeurs que je veux en tout cas noter, c'est le caractère de Dieu, visible dans l'attitude de Dieu : (v.17-19) « **L'Éternel se dit alors : – Cacherai-je à Abraham ce que je vais faire ? Il deviendra l'ancêtre d'une grande et puissante nation et une source de bénédictions pour tous les peuples de la terre. Car je l'ai choisi...** » Dieu à l'initiative. Je souligne souvent que Dieu, en tant que souverain,

n'est à notre égard obligé de rien : ni obligé de nous créer, ni obligé de nous aimer, ni obligé de Se révéler, ni obligé de nous sauver, ni obligé de révéler Ses intentions, Son plan... Il ne nous doit rien. Il n'est obligé de rien. Et pourtant, Il le fait fréquemment ! Tellement souvent... J'aurais envie de dire : Son amour le presse. Laissez les gens dans les ténèbres, dans le noir, dans le flou, ou dans l'ignorance, Dieu n'aime pas ça ! tout au contraire !... Ainsi, cette sollicitude et cette initiative envers Abraham est vraiment touchante et révélatrice du cœur de Dieu...

Dans la version Semeur que j'ai lu il est écrit « [je l'ai choisi](#) » mais une version plus littérale utilise le verbe connaître, et ce verbe "connaître", nous le savons, signifie dans la langue biblique nouer une relation intime. Dieu a donc établi avec Abraham un lien particulier. C'est pour cela que Dieu veut partager Ses intentions, lui faire connaître Sa volonté. Quel privilégié cet Abraham, n'est-ce pas ? Dieu, l'Eternel, le Tout-Puissant, se dit « tiens, il faut que je le dise à Abraham ! ». C'est à la fois extraordinaire et magnifique. Quelle intimité, quel égard de la part de Dieu pour cet homme... Pas besoin d'être jaloux, ni même simplement un peu envieux. Le moyen de communication est peut-être différent, mais c'est le cas pour nous aussi : nous sommes aussi intimes de Dieu si nous Lui avons donné le règne sur nos vies à travers Jésus-Christ. Nous sommes aussi en communion avec Dieu, bénéficiant de la révélation pleinement accomplie en Christ et mise noir sur blanc dans la Bible !... Abraham n'avait d'ailleurs pas le privilège de la Parole écrite... Mais en sommes-nous conscients, y sommes-nous attentifs ?

On pourrait lire plein de versets rappelant que Dieu nous connaît aussi, dans le même sens que le mot utilisé pour Abraham à savoir : Dieu a noué une relation intime avec nous, Il a donc établi avec nous un lien particulier, en Jésus. Il a fait de nous Ses enfants, Ses amis. C'est pour cela que Dieu veut aussi nous partager Ses intentions, nous faire connaître Sa volonté. ([1 Jean 3.1](#)) « [Voyez quel amour le Père nous a témoigné, pour que nous soyons appelés enfants de Dieu ! Et nous le sommes.](#) » ; ([Jean 15.15](#)) « [Je ne vous appelle plus serviteurs, parce que le serviteur ne sait pas ce que fait son maître ; mais je vous ai appelés amis, parce que je vous ai fait connaître tout ce que j'ai appris de mon Père.](#) » Si ça, ce n'est pas une relation intime et privilégiée, comme Abraham... Du coup, Dieu se révèle aussi ça nous, et révèle son plan également...

3. Le caractère d'Abraham : intercession

C'est donc suite à l'initiative première de Dieu qu'Abraham, en retour, prie, intercède. Et c'est une belle et bonne réaction ! Mise à l'honneur dans la Bible, je le crois... Et après avoir souligné un élément du caractère de Dieu, soulignons aussi celui d'Abraham. Oui, quel exemple pour nous, il prie, il intercède pour les habitants de ces villes pourtant détestables – leur comportement dans le [ch.19](#) que nous n'avons pas lu le démontre bien...

DIA09 Bon, si nous voulons ironiser, nous dirions que la prière d'Abraham semble peut-être de prime abord plutôt une discussion de marchand de tapis, très dans la culture et la mentalité orientale. Négociation, marchandage. Je ne sais pas si on oserait vraiment ce genre d'intercession devant Dieu ou avec Dieu. Vous priez comme ça, vous ?... Mais au-delà de la forme, moi, je décèle avant tout le cœur d'Abraham. Au [ch.13](#), si vous connaissez l'histoire, après des querelles entre leurs bergers, Loth a été égoïste et irrespectueux envers son oncle. Il a pensé à son intérêt personnel avant tout., et il a choisi, au détriment d'Abraham, de séjourner dans la partie la plus fertile du pays... Mais Abraham voulait avant tout la paix, la paix entre les bergers, la paix entre son neveu et lui, même s'il y perdait, à vue humaine en tout cas. Et surtout, Abraham s'en fichait car il s'appuyait sur Dieu, et sur Dieu seul, pour sa « richesse », dans tous les sens du terme. Il n'y a que cela qui compte en fait ! Même s'il est comme nous tous bien imparfait, Abraham est ainsi quelqu'un de bienveillant, d'aimant, dépendant de Dieu... assurément travaillé et transformé par Dieu à Son image...

On pourrait se dire que, quitte à abuser, Abraham aurait pu négocier jusque 5 dans sa prière, ou 3, ou même jusque 1 personne !... et il aurait dû commencer à 25... mais je crois que l'on se tromperait en ne considérant qu'un aspect comptable dans cette prière. Je ne crois pas que ce soit une « négociation ». Dieu fonctionnerait-il vraiment sur ce mode-là ? Je ne le crois pas. Je note qu'Abraham est avant tout dans l'intercession. Il plaide la grâce. Voilà le fond de sa demande. Il ne veut pas sauver quelque « justes », il veut sauver toute la ville. ([v.24](#)) « [Ne pardonneras-tu pas à la ville ?](#) » Oui, il demande le pardon de tous les habitants de la ville (!) tout en étant bien conscient de l'état moralement et spirituellement déplorable de tous ces gens. Dieu venait d'ailleurs de bien lui souligner !... J'imagine qu'il n'imagine pas que Dieu pourrait faire grâce à des injustes alors il met la potentielle présence de justes dans la balance... Au cas où, il y en aurait des justes, quelques-uns dans cette ville : « Ô Dieu fait grâce à tous je te prie »...

Mais Abraham devait peut-être encore apprendre que l'éventuelle « justice » ou « justesse » de quelques humains ne saurait sauver les autres car aucun humain n'est juste de façon absolue, aucun... Dieu le savait déjà, nous, comme Abraham, devons le réaliser. Il y a en filigrane dans cet épisode de Sodome et Gomorrhe une affirmation spirituelle forte : (Psaumes 14.1-3) « Ils se sont corrompus, ils ont commis des actions abominables ; il n'y en a aucun qui fasse le bien. Du haut du ciel, l'Éternel observe les hommes pour voir s'il y en a un qui est intelligent, qui cherche Dieu : tous se sont éloignés, ensemble ils se sont pervertis ; il n'y en a aucun qui fasse le bien, pas même un seul. » L'apôtre Paul reprendra cela en écrivant aussi (Romains 3.10) « L'Écriture le dit : Il n'y a pas de juste, pas même un seul. »

Dieu n'aurait-il pas pu le dire plus clairement à Abraham ? Hum, vous Lui poserez la question. Dieu a choisi une révélation plus progressive au fil de l'Histoire... Dans un sens absolu, pas de juste, pas même un seul : tout être humain est pécheur, même ceux qui pourraient comparativement à d'autres paraître « justes » (et je mets plein de guillemets)... Il n'y aura qu'une exception de nombreux siècles plus tard : Jésus-Christ, l'exception unique, Dieu fait homme, Lui, le seul juste ! Oui, il a fallu l'intervention de Dieu en personne...

Ainsi, la prière d'Abraham, aussi belle soit-elle, et aussi justifiée, et, je le crois, attendue de Dieu – Oui, Dieu veut cette intercession pour le monde de la part de Son peuple, de notre part – cette prière ne pouvait, malheureusement, être exaucée telle qu'elle. Elle ne l'a pas été... Il aurait fallu un repentir de chacun. Ça n'a, malheureusement encore, pas été le cas. L'opportunité a été donnée à ces gens par la venue de ces « visiteurs » mais ils ont été terriblement reçus par les habitants de la ville autres que Loth...

DIA10 Toutes les prières ne sont pas exaucées. A quoi bon prier alors ? A quoi bon intercéder ?... Parce que bien des prières le sont ! Alors persévérons, intercédons.... A minima, on pourrait dire pour la beauté de la communion, de l'intimité, de la communication qui est ainsi offerte à l'intercesseur. C'était le privilège d'Abraham, de bien d'autres encore, de nous-mêmes aussi... Et, on le sait, il y a aussi la promesse de la paix de Dieu pour qui prie. Ce sont des « minima » déjà bien extraordinaires, non ?... Et il y a même plus ! A l'inverse de Sodome et Gomorrhe, je me rappelle qu'à bien d'autres reprises, il y a eu grâce et salut. Nous en sommes des exemples vivants !... (v.18) « Abraham deviendra ... une source de bénédictions pour tous les peuples de la terre ». Ce n'est pas seulement parce qu'Isaac est né et qu'ensuite de lui a démarré le peuple d'Israël. Abraham a manifesté, vécu, partagé, demandé la grâce de Dieu autour de lui, à l'exemple de cette prière qui certainement n'a pas été unique dans sa vie !... Considérons aussi notre rôle de source de bénédiction alentour de la part de Dieu. Mettons en œuvre notre statut de lumière, de sel, de témoin, de personne se tenant sur la brèche, notamment en intercédant aussi pour nos prochains. A notre mesure, c'est également notre mission ! Notre responsabilité aussi... Ainsi, que le Seigneur incline nos cœurs pour être aussi aimant et bienveillant qu'Abraham à l'égard de nos contemporains ! Et que Dieu change des cœurs et sauvent nos contemporains !... Mais ça, c'est Sa responsabilité à Lui, et la leur. Faisons notre part.

(v.19) « Car je l'ai choisi pour qu'il prescrive à ses descendants et à tous les siens après lui de faire la volonté de l'Éternel, en faisant ce qui est juste et droit. » Dieu nous a aussi choisi. Et je rappelle une fois de plus que ce n'est pas sur la base de nos mérites en aucune façon mais uniquement par grâce alors que nous étions aussi perdus que les habitants de Sodome et Gomorrhe, peut-être moins pervers, mais autant perdus et loin de Dieu... Et Dieu nous a aussi choisi pour faire Sa volonté, en faisant ce qui est juste et droit. Eh bien, Dieu, Sa volonté est entre autres choses que nous prions pour nos contemporains, c'est juste et droit ! Beaucoup de gens l'ont fait et le font pour chacun d'entre nous... Il y a des dizaines et des dizaines de versets qui nous le disent. J'en prends juste un, l'exemple du Seigneur, tel qu'Ésaïe le relate : (Ésaïe 53.12 – COL) « Il a intercédé pour les coupables ». Alors suivons l'exemple de notre Seigneur ! Et même si nous ne savons pas pourquoi, et même si nous doutons quelque peu de l'impact possible – on peut à ce sujet demander à Dieu de grandir dans la foi en Lui – faisons-Lui confiance, tout simplement. Dieu ne contraindra personne, mais je le rappelle encore : « Dieu ne veut pas qu'aucun périsse mais il veut que tous arrivent à la repentance » (2 Pierre 3.9). Oui, ça c'est Sa part, Sa responsabilité. Comme Abraham qui n'hésite pas à mettre Dieu face à son obligation de justice, de droit, grâce à notre intimité avec Dieu, nous pouvons nous aussi oser rappeler à Dieu Ses responsabilités, demander Sa grâce, en toute humilité bien sûr, mais confiance. Faisons ainsi notre part dans cette œuvre de salut, en intercédant, à la seule gloire de notre Dieu. Il fera le reste selon Sa juste volonté ?

Amen ? Amen. **Prière**